

NEWSLETTER FÜR INSIDER 2025 Nr. 3

www.Pina-Bausch-Gesamtschule.de



Neue Lehrkräfte

Wir begrüßen zwei neue Lehrkräfte an unserer Schule: Frau Handke ist ab sofort als **Englisch**lehrerin vertretungsweise an der „Pina“ tätig. Im schulscharfen Lehrereinstellungsverfahren konnte Herr Koch (**Kunst / Geschichte** Sek.II) ab Mai für das Kollegium gewonnen werden. Beiden wünschen wir einen guten Start und viel Erfolg an unserer Schule.

Aktionstag

40 Grillwürstchen brachte der Förderverein am Aktionstag als Verpflegung unter die Helferinnen und Helfer. Eltern, Lehrerinnen, Lehrer und auch einige Schülerinnen und Schüler widmeten sich unter der organisatorischen Anleitung von Frau Glose und Frau Hunn dem **Frühjahrsputz**. Es gab viel zu tun: Pflanzenrückschnitt am Schulteich, Säuberung von Wänden und Fensterbänken, Müllbeseitigung in den entlegenen Ecken des Schulgeländes usw. Auch der Spaß an der gemeinsamen Sache kam nicht zu kurz. Ein großer Dank an alle!



Musikinstrumente übernommen

Der Förderverein konnte den Fundus an **Blasinstrumenten** für unsere Orchesterklassen deutlich aufstocken: Fast fünfzig Musikinstrumente wurden zu einem fairen Preis von der Geschwister-Scholl-Gesamtschule aus Solingen übernommen. Das Orchesterteam unter der Leitung von Herrn Frericks freut sich sehr über die Instrumente, die für die weitere Orchesterarbeit gute Dienste leisten werden.



Neues Wahlpflichtfach ab Klasse 7: Pädagogik

Die Pina-Bausch-Gesamtschule erweitert zum Schuljahr 2025/2026 ihr **Angebot im Wahlpflichtbereich ab Jahrgangsstufe 7** um das Fach **Pädagogik**. Nach den Vorarbeiten in den schulischen Gremien wurde der Antrag nun durch die Bezirksregierung Düsseldorf genehmigt. Das neue Fach passt hervorragend in das schulische Fächerprofil: Grund- und Leistungskurse im Fach Pädagogik sind in der gymnasialen Oberstufe seit vielen Jahren sehr beliebt und werden stark angewählt. Ansprechpartner ist Herr Cordi als Fachkonferenzvorsitzender.

Pina: Fünzügigkeit im Gespräch

Fast 400 Kinder haben in Wuppertal für das Schuljahr 2025/2026 keinen Gesamtschulplatz bekommen. Auch schulformübergreifend ist die Schulplatzsituation angesichts weiter steigender Schülerzahlen angespannt. In diesem Zusammenhang wird auf Seiten der Stadt Wuppertal eine dauerhafte Erhöhung der Zügigkeit an unserer Schule von vier auf **fünf Klassen in Erwägung gezogen**. Eine Umstellung würde uns konzeptionell vor große Herausforderungen stellen, aber bei passenden Rahmenbedingungen auch Chancen und Möglichkeiten beinhalten.



Geschichtsfahrt nach Paderborn

Fünfzehn Schülerinnen und Schüler der Einführungsphase der gymnasialen Oberstufe tauchten Anfang April gemeinsam mit Herrn Küppers und Herrn Hübner in die Geschichte ein. Die jährlich stattfindende Geschichtsfahrt nach Paderborn verbindet die Varusschlacht (9 n.Chr.) mit der Zeit des Nationalsozialismus - vom Hermannsdenkmal über das Varusschlachtmuseum in Kalkriese bis zur Wewelsburg. Bei bestem Wetter und guter Stimmung wurden somit **Unterrichtsschwerpunkte der gesamten Oberstufe** lebendig.

Buchenwald-Projekt

Im März waren Frau Scholz und Herr Küppers mit dem Buchenwald-Kurs aus den zehnten Klassen für **fünf Tage in der Gedenkstätte in Weimar**. Es waren bewegende und lehrreiche Tage, an denen sich die Schülerinnen und Schüler mit der deutschen Geschichte, aber auch der Gegenwart auseinandergesetzt haben. Viele persönliche Gedanken und Eindrücke konnten geteilt werden. Gerade in der heutigen Zeit ist es besonders wichtig wachsam zu sein, damit sich grausame Episoden aus der deutschen Geschichte nicht wiederholen.



Tipp: MSB-Podcast zu Smartphones

Wussten Sie, dass das nordrhein-westfälische Schulministerium zu verschiedenen Themen Podcasts auf der Website bereitstellt? Ein besonders empfehlenswerter Podcast befasst sich mit den rechtlichen Grundlagen bei **Unterrichtsstörungen durch Handygebrauch**. Andreas Müller, Vorsitzender Richter am Verwaltungsgericht Düsseldorf, bestärkt Schulen und Lehrkräfte beim rechtssicheren Umgang mit der Problematik: <https://www.schulministerium.nrw/nachgefragt-der-msb-podcast-smartphones>

Sie haben Informationen für die Newsletter-Redaktion? Sie möchten den Newsletter wieder abbestellen? Bitte senden Sie eine E-Mail an Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de, die wir schnellstmöglich bearbeiten. Verantwortlich für den Newsletter für Insider: Jörg Merbecks, LGED (Schulleiter)
Städtische Pina-Bausch-Gesamtschule Wuppertal-Vohwinkel; Florian-Geyer-Straße 9; 42329 Wuppertal